

Liebe Mitglieder des Vereins Förderband
Liebe Interessierte zur Förderung von Biodiversität

Jeden ersten Samstag im Monat führen wir in Gabris und Umgebung Aktionstage durch. Ziel dieser Tage ist, konkrete Projekte zur Förderung von Biodiversität umzusetzen. Im Januar ging es um Pflegearbeiten der vor einigen Jahren gepflanzten Heckenabschnitte. Im Februar bauten wir Totholzhecken im landwirtschaftlichen Kulturland. Im März fokussierten wir uns darauf, einen Waldrand ökologisch aufzuwerten durchs Anpflanzen von einheimischen Sträuchern und Laubbäumen.

Am kommenden Aktionstag vom Samstag, 6. April 24 werden wir zusätzliche rund 200 einheimische Sträucher, wiederum im landwirtschaftlichen Kulturland pflanzen. Sofern die Zeit reicht, werden wir weitere Totholzheckenelemente bauen.

Mit einer grossen Vielfalt von niedrigwachsenden Sträuchern sollen Rückzugs- und Schutzräume für eine Vielzahl von Kleinlebewesen geschaffen werden. Vorab auf dem intensiv genutzten landwirtschaftlichen Kulturland sind solche Lebensräume bedroht oder fielen der Rationalisierung bereits zum Opfer.



Foto: nach getaner Arbeit: vor der fertig erstellten Totholzhecke, Aktionstag vom 3. Febr. 24

Als Angebot für alle Interessierte: Aktionstage zur Förderung von Biodiversität: jeden ersten Samstag im Monat. Die nächsten Termine sind: die Samstage vom 6. April, 4. Mai und 1. Juni; siehe auch beiliegenden Flyer.

Vorankündigung/save the date: das nächste Gabris-Gespräch, im Anschluss an die Jahresversammlung des Vereins Förderband findet statt am **Sonntag, 8. September 2024**.

Es dürfte spannend werden: bereits zugesagt für einen thematischen Impuls hat **Kilian Baumann**, Nationalrat BE und Präsident der Kleinbauernvereinigung VKMB.

Information in eigener Sache: das Finanzdepartement des Kt. Thurgau hat dem Verein Förderband ab Steuerjahr 2023 die **Steuerbefreiung** für Spenden zugunsten der Arbeit des Vereins erteilt.

Baumpatenschaften: Zu den Zielen des Vereins Förderband gehört auch das Fördern von Hochstamm-bäumen in der Region rund um den Nollen. Wir wollen mit LandwirtInnen zusammenarbeiten, die bereit sind, auf ihrem Land Hochstamm-bäume an geeigneten Orten anzupflanzen. Bisher haben wir insgesamt 64 Hochstamm-bäume gepflanzt, darunter 27 Edelkastanien. Zu den weiteren Baumarten gehören: Sommerlinde, Bergahorn, Schwarzerle, Aspe, Nussbaum, Bergulme, Kanadische Pappel und Pyramiden-pappel.

Bisher sind 27 Patenschaften vergeben. Wir sind sehr froh um die Übernahme weiterer Patenschaften. Damit wird es dem Verein ermöglicht, neue Projekte in Bezug aufs Anpflanzen von Hochstamm-bäumen anzugehen. Wer sich für die Übernahme einer Patenschaft interessiert: vielen Dank im Voraus für eure Kontaktnahme!

Vielen Dank für euer Interesse. Wir wünschen euch allen eine gute Zeit und natürlich: Frohe Ostern!

Mit herzlichen Grüssen

A handwritten signature in black ink that reads "Karl Heuberger".

Karl Heuberger
Vorstand Verein Förderband